



ARCHIVO

=0=

-ARAGON ABANDONADO-

Ya se sabe que toda la prensa y radio, así como la televisión españolas, al servicio total del Régimen, salvo casos rarísimos, son puro teatro carnalesco, farsa franquista, pero trágica, con sus payasos y todo. Payasos que se dedican a desinformar al pueblo sobre la realidad española, sobre todo, y a danzar al son que tocan en el Gobierno. Y cuanto más dramática es la situación, más danzan y gesticulan.

La prensa y radio de Zaragoza no se salva de este baile. Dichos órganos son cerriles manejando el disparate y la imbecilidad, cuando se trata de encubrir o de quitar responsabilidades al Régimen, a sus camarillas, a sus jorrocas, como principales e, incluso, únicos responsables de las calamidades que sufren Aragón y Rioja, y de su ruina; del porvenir que nos espera, si no somos capaces de pechar por la borda tal estado de cosas, si no luchamos para conseguir los cambios estructurales que nos exigen. falta.

Para los traficantes de la noticia, todo está resuelto con la especulación y la tontería, cuando se trata de justificar se trata. Con decir que "el año 1.971 ha sido un año fatídico y cruel, por fin ya fenecido..." queda dicho todo.

Así resulta que las tremendas heladas que arrasaron unas 15 mil Has. de oliveros y unas 800 mil de pastos en el Bajo Aragón, han de cargarse totalmente a las espaldas de ese "ambrujado y, por fin, muerto año 1.971". Así, como Pilatos, se lavan las manos el Gobierno y sus guardaespaldas provinciales y de los pueblos.

Del mismo modo (echando las culpas al año) han dejado abandonados a su suerte a los viticultores del Campo de Cariñena, de la zona de Berja, de La Rioja, zonas arruinadas por el "mildiu", cuando gran parte de la culpa recae sobre el Gobierno por su incapacidad para combatir las plagas del campo y por su falta de atención al campo.

¿También ese 1.971 es el causante de que las aguas de los ríos Ebro, Gállego, Jalón y Huerva bajen contaminadas? ¿Y del cólera padecido fundamentalmente en la ribera del Jalón también? ¿Y de las numerosas víctimas que originaron los hundimientos de edificios e iglesias, por incuria de las autoridades? ¿Ha sido la mano negra de ese 1.971 quien ha ordenado al alcalde de Zaragoza desalojar con métodos fascistas a centenares de vecinos de sus casas, sin darlos ningún cobijo adecuado?

Las inundaciones de la vega del Jalón, de sus pueblos, con Calatayud en cabeza, se repiten año tras año, porque el Gobierno, de las peticiones constantes que esos pueblos hacen para que se realicen obras de contención y encauzamiento, no hace caso.

El cólera tuvo su origen en el total abandono higiénico y sanitario, en la explotación y en la ruina de los campesinos de la ribera, de todo Aragón y de La Rioja.

Ese 15% de obreros y campesinos parados es el obligado corolario de un Régimen antiobrero y antidemocrático. Las pérdidas humanas y morales que los aragoneses hemos soportado en 1.971 han sido inmensas. Económicamente, se cifran en unos 3.000 millones extras, no habituales. Con un Gobierno popular y democrático, tan graves consecuencias hubieran sido paliadas y hasta evitadas con la aportación real del Estado. El desarrollo de la inconada lucha que lleva el pueblo español nos conduce a ese ansiado GOBIERNO POPULAR Y DEMOCRATICO. Y nuestra constante lucha contra las injusticias, con el abandono de los que mandan y explotan, es esencial para alcanzar la libertad, la democracia y el progreso que todos los aragoneses anhelamos.

- N O T A -

Después de estudiar conjuntamente las características muy similares, en general, que existen entre Aragón y La Rioja, las Comisiones Campesinas de ambas zonas han acordado establecer relaciones para intercambiar opiniones y experiencias. al mismo tiempo, han decidido que este "Boletín" sea también portavoz de las Comisiones Campesinas de Aragón y Rioja.

vol 33/8.

LA ASAMBLEA DEMOCRÁTICA
DE
CATALUÑA

Unos 300 representantes de las fuerzas políticas populares, sociales y democráticas más diversas que se oponen en Cataluña a la dictadura de Franco, procedentes de unas cuarenta localidades, tras cinco horas de discusión, publicaron la siguiente

DECLARACION: "Nosotros, catalanes de diferentes tendencias, perteneciente y no pertenecientes a organizaciones políticas, de diversos sectores de la población, obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales, profesionales y ciudadanos en general, de Barcelona y comarcas, reunidos en Asamblea, aun siendo conscientes de que las actuales circunstancias dificultan, al agotar las posibilidades de representación, formulamos la presente declaración:

La actual crisis del régimen, de la cual el proceso de Burgos fue una manifestación sobresaliente, la progresiva toma de conciencia y la movilización de las clases populares, y la necesidad de oponernos firmemente a la maniobra continuísta de instaurar a Juan Carlos como sucesor del dictador, a título de rey, exigen la adopción unitaria de una alternativa democrática basada en los puntos mínimos aceptables para las fuerzas y sectores representados en la Asamblea, algunos de los cuales tienen objetivos divergentes a largo plazo, pero que coinciden en el objetivo inmediato de derribar al franquismo. Estos puntos de coincidencia son los siguientes:

- 1.-La consecución de la amnistía general para los presos y exiliados políticos.
- 2.-El ejercicio de las libertades democráticas fundamentales: libertad de reunión, de expresión, de asociación -incluida la sindical-, de manifestación y derecho de huelga, que garanticen el acceso efectivo del pueblo al poder económico y político.
- 3.-El restablecimiento provisional de las instituciones y de los principios configurados en el Estatuto de 1.932, como expresión concreta de estas libertades en Cataluña y como vía para llegar al ejercicio pleno del derecho de autodeterminación.
- 4.-La coordinación de la acción de todos los pueblos peninsulares en la lucha democrática.

Como objetivos inmediatos, hacemos un llamamiento a todo el pueblo catalán -y consideramos catalanes a todos los que viven y trabajan en Cataluña- para que incorporen la perspectiva global del cambio demo-

crático a cada una de sus luchas concretas y para que intensifiquen esfuerzos -por una rápida obtención de:

- a) La unidad de acción de todas las fuerzas democráticas;
- b) la solidaridad en la lucha a favor de los represaliados;
- c) el fin de la represión y la consecución de la amnistía.

Con el fin de velar por la aplicación de los acuerdos de la Asamblea, se elige una COMISIÓN PERMANENTE, la cual impulsará todas las iniciativas útiles para conseguir la movilización popular, fomentará acciones unitarias y preparará una nueva sesión de la Asamblea de Cataluña más amplia y representativa".

Este destacado logro de la oposición democrática catalana indican el camino a seguir en toda España para rescatar la libertad y la democracia.

-O-

-PULSO DEL CAMPO ARAGONÉS-

La empobrecida economía agraria aragonesa ya se puede echar las manos a la cabeza ante los planes del III Plan de Desarrollo, el cual -dicen- en "vinculante" y "preferencial para la agricultura". Si no que el II Plan también lo era y ... fué el fracaso más gordo del año.

Lo cínico es que el Gobierno, los "planistas", son conscientes de la crisis campesina. Y así dicen algunos pasajes del Plan... "A pesar de los progresos técnicos de la agricultura española existe un gran número de agricultores y campesinos que siguen padeciendo un alto grado de aislamiento tecnológico". "...es importante destacar la precaria situación por la que atraviesa gran parte de las actuales empresas agrarias, dada su baja o nula rentabilidad"... Sospechosamente se insiste en aspectos como reestructuración, dimensión, financiación, rentabilidad, etc. de la empresa campesina.

Las oscuras intenciones del Gobierno y del Plan son una advertencia seria de lo que pueden esperar los campesinos aragoneses: su liquidación y su ruina. El enriquecimiento aún mayor de ricos y terratenientes.

Lo que urge en Aragón es una Reforma Agraria Democrática que ponga las tierras en las manos de quienes la trabajan.

BARBASTRO.— Todos estamos expectantes y aturridos ante la paralización de las obras del Canal del Cinca y la no puesta en regadío de miles de Has. lo que supone grandes pérdidas para los campesinos y jornaleros.

Los "matasos" golfean por Madrid con las millonadas robadas en las obras de Riegos del Alto Aragón, a través de sus paniaguados de la UXI NI. Nos han dejado abandonados en un desierto, ya que lo que falta por concluir no es para saciar sus fabulosas aspiraciones. Sus Ambiciones han dejado sin trabajo a más de 1.500 obreros, han hundido las aspiraciones de campesinos y braceros y han metido en la estacada a la pequeña industria y comercio de Barbastro.

Nuestro alcalde —ya se la fué la fuerza por la boca— siempre fue generoso en...promesas. Ahora ni eso. Aquello de anunciar oficialmente a Barbastro como "Zona de preferente localización industrial" y lo del llamado "Polígono Industrial" hizo agua hace tiempo.

No es posible la promoción agro-industrial del valle del Cinca, mientras otras comarcas de Aragón y del país que nos llevan ventaja en lo agropecuario y mientras la industria española en general no remonte su crisis actual.

La realidad es tozuda, y las palabras irresponsables pasto del viento.

Se especula ahora con la reanudación de las obras del Cinca, que se va a construir el tercer tramo y la Acequia de Pertusa. Mientras tanto, AUXINI y demás logreros despiden y liquidan sus plantillas de obreros, señal de que la continuación de las obras esté muy cerca de la broma o que traman contratar a campesinos y a jornaleros de los pueblos cercanos como mano de obra barata con jornales de miseria.

— CORRESPONSAL —

EL PUEBLO.—

El pueblo es el que generalmente conserva toda la riqueza espiritual de un país.

La otra riqueza la conservan los bancos.

...tidos sin contar con nosotros. Pero debemos conquistar y aprovechar esos organismos legales para defender nuestro trabajo, nuestro sudor y porvenir, para luchar por nuestra libertad, para que el pueblo decida sobre sus asuntos.

Todo esto lo podemos lograr uniéndonos como un solo hombre, organizándonos en Comisiones Campesinas, Comisiones de Vecinos, Comisiones Obreras, reuniéndonos con asambleas en las Hermandades, en las Cooperativas, en las calles o plazas, unidos y organizados, para sacar nuestros doleros problemas a la luz pública y que todos se enteren.

Nuestra vida, la de nuestros hijos, depende de lo que seamos capaces de hacer hoy mismo, ahora mismo. No dejemos que los hombres del mañana puedan criticarnos, con razón, por no haber sido capaces de luchar en estos momentos.

— CORRESPONSAL —

Las cosas claras y...

Según el Sr. Allende, "la única forma posible de elevar el precio del trigo es mediante una contingentación".

En cuanto al régimen fiscal, —aboga por "... el sistema de estimación directa, frente al de evaluación global, por considerarlo más beneficioso".

!No sigas...macho! Te entendemos por lo bien que te explicas.

LA ALMUNIA (Zaragoza)

Los hortofruticultores de La Almunia y su zona vamos de mal en peor. El año pasado nos trajo la desesperación a todos. Primero las arbitrarias por la epidemia de cólera; luego las plagas del "mildú" y las pedregadas y de rematadera la burla de los especuladores de la fruta. Con buena cosecha de melocotón se nos han reído, pagándonos, y no siempre, a 4 y 9 pts. el kilo, según calidades. Lo mismo, con la manzana, a 4 y 7 pts. y la pera también; ciruelas, de 3 a 4; tomates, de 4 a 5; judías verdes, de 8 a 11; lechuga de 2 a 3; patatas, de 2 a 2,50.

Lo que irrita es saber que dos horas más tarde estos predios se han tri o cuadruplicado en las plazas de Zaragoza y otras

Sigue la burla. Ahora se dice que nos van a indemnizar por las pérdidas del cólera y que el Gobierno nos dedica unos 65 millones de pts. Tal cantidad es un insulto, ya que no alcanza ni al 20% de lo perdido, sin perder de vista que no nos llegarán íntegros ni a su tiempo.

Y todo esto nos pasa porque el La Almunia y en todos los pueblos de su comarca tenemos ayuntamientos, hermandades, cooperativas con granujas me-

EL MINISTERIO DE TRABAJO COMO INSTRUMENTO DE REPRISION

La Agencia Democrática de Información nos ha facilitado el texto íntegro de un documento "Secreto y confidencial" del Ministerio de Trabajo, titulado "CRITERIOS ANTE UNA POSIBLE SITUACION CONFLICTIVA", donde se dan instrucciones a los gobernadores civiles, a la Brigada Político-Social, a las Delegaciones de Trabajo y a la Organización Sindical para reprimir el movimiento reivindicativo actual de los trabajadores

Por falta de espacio, nos tenemos que limitar a reproducir estos pasajes:

"Con el objeto de evitar tensiones iniciales, arrebatar banderas a las organizaciones ilegales y disminuir problemas de retroactividad, a ser posible, las negociaciones para el Convenio nuevo deberán iniciarse antes de la expiración del vigente.

No debe autorizarse durante la discusión de un convenio reuniones masivas o asambleas de base, ni mucho menos realizar reuniones una vez que ya se hayan suspendido las deliberaciones...

Prevenir las situaciones conflictivas mediante una información eficaz sobre las actividades ilegales, reuniones, etc. y detenciones preventivas de responsables cuando ello sea posible...

Impedir todo reparto de propaganda ilegal. Este reparto tiene que ser considerado necesariamente como incluido en la Ley de Orden Público...

Impedir toda clase de coacciones para la vuelta al trabajo o el mantenimiento de la normalidad laboral, coacciones que, a través de "piquetes" en las entradas de las factorías y talleres se repiten con gran frecuencia en las situaciones conflictivas y constituyen una de las armas principales para su extensión y duración...

Un conflicto laboral es siempre un problema político y de Orden Público, incluso cuando aparentemente tiene una naturaleza estrictamente laboral, y mucho más en una situación como la que se va a producir en los próximos meses..."

Solamente esta reducida reproducción muestra que el Ministerio del Trabajo del general Franco existe para impedir el progreso social y para reprimir toda mejora o aspiración de la clase obrera española.

=====

CARIÑENA.-

Hemos entrado en un nuevo año y los jornaleros, pequeños y medios campesinos seguimos peor que en el anterior. La ruina en que nos dejó el pedrisco, el MALDIU y otras calamidades se ha hecho más terrible. Nadie ha movido una mano para compensar, siquiera minimamente los 700 millones de pérdidas y el pico de pesetas que ha tenido esta comarca vinícola.

Nos hemos hinchado de pedir, pedir y pedir. Pero las autoridades de este régimen tanto en la provincia como en Madrid, saben aplicar bien el refrán: "Ante la virtud de pedir está la virtud (desvergüenza) de no dar".

Hemos hecho peticiones a porrillo y todas prometieron estudiarlas. Seguirán en estudio y nosotros ya nos habremos muerto.

Si en cuenta de pedir hubiéramos exigido; si nos hubiésemos puesto de acuerdo todos los pueblos comerciales para hacer saber a los jefes y alcaldes de nuestra razón y fuerza; si nos hubiéramos concentrado, una y otra vez, ante los ayuntamientos, exigiendo una solución, las autoridades no hubieran "estudiado tanto".

Eso es lo que tenemos que hacer desde ahora mismo, si no queremos vernos este año obligados a emigrar al extranjero a ganarnos el pan, cosa que a esta gentuza les viene de perlas para sacudirse los problemas.

Nada nos queda ya que perder. Si les hacemos frente, si nuestra protesta es unida, podemos ganar. **¡UNIDAD!**
- Corresponsal-

Nuestro procurador a Cortes, Muro Navarro, hablando por la radio, se dejó decir que "...entre San Valero, patrón de Zaragoza y la Virgen del Pilar, harían el milagro de que España pudiera ingresar en el Mercado Común.
¡Sí señor!
De paso, le rezaremos también a Santa Rita, abogada de imposibles, para que tal milagro se produzca para bien del Régimen.

REFRAN.- A Dios rogando y con el Opus dando.

ECOS DE LA RIOJA

-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-

En relación con las graves pérdidas ocasionadas por el "mildió" a los viticultores de La Rioja -y que afectan del mismo modo a las comarcas aragonesas del Campo de Cariñena, de Borja y otras-, las Comisiones Obreras y Campesinas de Rioja han publicado una importante y atinada declaración, de la que seguidamente ofrecemos un amplio extracto:

"COMPAÑEROS: Ya estamos de nuevo aquí. En otras ocasiones hemos hablado de remolacha, tomate o leche..., ahora vamos a hacerlo de un producto que afecta a muchos de nosotros, y que estos días es noticia: EL VINO.

El tema es complicado y se presta a promesas falsas ya utilizadas a menudo con nosotros, que lo único que nos ha creído ha sido confusión. Vamos a tratar de dar nuestra opinión, aclarando las cosas lo más posible. EL RESOLVERLAS ES COSA DE TODOS."

Luego de señalar que el precio que los campesinos riojanos perciben por la uva y el vino es un escarnio (4 ó 4,30 pts. litro) agregan: "Es decir, otro producto que también es ruinoso para nosotros los campesinos. Porque resulta que cuando compramos un litro de vino embotellado tenemos que pagar 11,12 ó 13 pesetas... que acordándonos de nuestras 4 pesetas se nos sube la sangre a la cabeza... la mayoría de lo que dan en estas botellas es una "porquería", desprestigiando nuestro vino... que dicen que en algunas cartas de restaurantes caros hay vinos de España y de Rioja de 300 y 400 pts. la botella de 3/4... Necesitamos que nuestros productos se nos paguen más caros... Sí, ya sabemos que los precios no arreglan todo, pero vamos a empezar por ahí. Vamos, además, a unirnos -siguen diciendo los campesinos riojanos- para crear cooperativas, para conseguir que las que ya tenemos funcionen más democráticamente, vamos a coordinarlas mejor, creando nuestras oficinas de asesoramiento de precios. Vamos a unirnos para producir más, mejor y más barato"...

Los campesinos riojanos precisan cómo la especulación del vino es general en todo el país, y cómo el mildió ha mermado la cosecha en un 80%. Y prosiguen: "... a nosotros los campesinos nos gusta vivir de realidades, sin que nos engañe nadie. Estamos de acuerdo en que es necesario mantener la gran calidad de nuestros vinos... estamos de acuerdo en que, por tanto, se siga pagando más... pero estamos decididos a que este pastel del vino Rioja se reparta mejor entre productores y comerciantes".

Las Comisiones Campesinas de Rioja estiman que el precio de la uva debe ser de 9-10 pts. kilo; que, a través de Hermandades y Cooperativas se EXIJA al Consejo Regulador planteamientos realistas, permitiendo la entrada de vino de fuera (también los hay buenas), pero exigiendo un control riguroso de la calidad y 3,4 ó 5 pts. de indemnización para los campesinos perjudicados, por medio de un fondo común, compartiendo en negocio del vino con los comerciantes."

"Exijamos de este Gobierno -concluyen-, a esta Administración que tanto habla de favorecer al campesino, pero que NO se le ve por ninguna parte, otras 3,4 ó 5 pts. de indemnización por cada litro de vino que no tengamos este año, con relación a la media de las tres cosechas anteriores. De esta manera, sumando lo sacado al Gobierno por la indemnización y lo cobrado a los comerciantes por la prima de entrada de los vinos, podemos formar una caja que compense a cada uno la parte proporcional de cosecha que no hemos recogido.

"!La parte del pastel "vino Rioja" nos corresponde como campesinos y como riojanos! Estos serán hechos, toda lo demás palabras. Ya no nos engañen. Es necesario que luchemos y denunciemos juntos toda clase de atropellos, que como éste del vino Rioja se quiere hacer en el campo.

"Unémosnos, coordinémosnos, exijamos, luchemos todos juntos".

Es evidente que los planteamientos de las Comisiones Campesinas de Rioja en relación con la viticultura en la cuenca del Ebro, en Aragón y Rioja son plenamente válidos especialmente para los del Campo de Cariñena y Borja, y que sólo la unidad y la lucha, la coordinación y la acción con sus hermanos riojanos les pueden sacar del atolladero y de la ruina, del abandono en que se debaten.

- 0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0 -

AZAGRA.-

Para los pueblos riojanos de Calahorra, San Adrian, Carcar, Andosilla y Azagra el año 1.971 ha sido desastroso. Las fuertes heladas de comienzos de año dañaron seriamente las habas y las alcachofas.

Luego vinieron las lluvias, que hicieron a perder la cosecha de almendra, impidió la plantación de pimiento y tomate y, al final, lluvia y pedrisco arrastró prácticamente con los cereales, las viñas y todo cuanto quedaba, dejando a los campesinos poco menos que en la ruina total.

Como los campesinos estamos siempre expuestos a las vicisitudes climatológicas, al frío, al agua, a las sequías, a las plagas, todo tiene la apariencia de que es natural nuestra ruina. Y no es así.

Nuestra ruina viene de atrás, de un Gobierno que ni nos ayuda ni nos defiende. Que sólo piensa en explotarnos, en que los especuladores nos esquilen, en tenernos sin UNSEGURO TOTAL DE COSECHAS a cargo del Estado en lo fundamental.

Pero ya estamos hartos y poco a poco nos vamos uniendo y organizando en Comisiones Campesinas para acabar de una vez con este gobierno.

-CORRESPONSAL-

-(o)-(o)-(o)-(o)-(o)-(o)-(o)-(o)-

TUDELA.-

Cuando hace algún tiempo se fundó la Cooperativa campesina para la comercialización de fruta y hortalizas apareció la ilusión, no exenta de optimismo, de que ello iba a favorecer los intereses de los hortelanos de la Rioja navarra. Pero hoy tenemos que denunciar su fracaso, sin que los campesinos hayan tenido arte ni parte.

Más que de fracaso habría que hablar de ROBO. Cuando surgió tal cooperativa, cundió la alarma entre los traficantes fruteros y hortenses de la comarca, y maniobraron en los despachos sindicales para que la Directiva estuviera formada y orientada por "agricultores" lacayos, encargados de hacerla fracasar, desconcertando a los campesinos para que no participasen ni confiaran en su cooperativa. De esta manera, los 40 mil metros cuadrados con los almacenes e instalaciones para conservación de más de 5 millones de kilos fué a para asus manos a precio de derribo.

Ahora, esta pandilla de renegados se ha apoderado de la Cooperativa transformándola en empresa privada con el nombre de "Frutos Tudelanos S.A."

Estos ladrones, después de haberse apropiado de ella, de estafar a los socios, de usurpado las relaciones comerciales, experiencias y perspectivas, aún tienen el descaro de presentarse públicamente como víctimas, como los cándidos que tienen que apañar con el "muerto", y prometen que su propósito es acabar con los intermediarios, procurando la contratación directa con los campesinos. Como si el infame propósito de "Frutos Tudelanos S.A." no fuera el de otro nuevo y ávido intermediario con la pretensión de monopolizar toda la producción hortofrutícola de la Rioja, para explotar a mansalva a los campesinos de la comarca.

Si los campesinos hubieran comprendido a su debido tiempo las no desdeñables posibilidades que la cooperativa les ofrecía para defender sus intereses, a base de ponerla en manos honestas, controlada por una Asamblea soberana y democrática, hoy tendrían en sus manos una empresa floreciente. También es verdad que todo se fraguó a espaldas de los campesinos por elementos ajenos a los problemas del campo y al servicio de los jerarcas y especuladores, valiéndose de esa mal llamada Ley de Cooperativas, que no es otra cosa que una argolla para maniatar al movimiento cooperativo.

De todos modos, este despojo de que hemos sido objeto los campesinos tudelanos no nos debe servir para repudiar el cooperativismo -que no otra cosa persiguen estos granujas- sino de escarmiento y experiencia para reaccionar con mayor fuerza y espíritu de unidad y cooperación, lanzándonos a crear una nueva cooperativa auténticamente campesina, con vida y funcionamiento popular y democrático o, mejor aún, organizarlos para tratar de arrebatárselos lo que nos han robado con el cuento del fracaso, por culpa de nuestra indiferencia.

-CORRESPONSAL-

-o- -o- +o- -o- -o- -o- -o- -o- -o- -o-

Campesino, jornaleros, hombres del campo: ¡LEED Y DIFUNDIR ESTE "BOLETIN".